
Ata nº 9/2023 

Aos três dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às dezenove horas, 

reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do vereador Altenir 

Rodrigues da Silva, os vereadores Cleres Maria Cavalheiro Revelante, Gildo de 

Oliveira Brandão, Jane Elizete Ferreira Martins da Silva, José Jair Borges, José 

Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa, Priscila Tramontini Spacil e 

Sandro Drum. O presidente solicitou à secretária, vereadora Orquelita, que fizesse 

a leitura de um texto bíblico que em pé foi ouvido. A segunda secretária, vereadora 

Jane, fez a leitura da Ata nº 8/2023, que foi posta em discussão, votação e aprovada 

por unanimidade. A vereadora Jane fez a leitura do Ofício do Poder Executivo nº 

126/2023 – Informações acerca da emenda impositiva de orçamento nº 13, do 

Projeto de Lei nº 2.816/2022, de autoria do vereador Sandro Drum. A vereadora 

Jane fez a leitura do Edital nº 006/2023 – Convoca a Diretoria; Conselho Fiscal; 

as Câmaras associadas; presidentes; vereadores e demais interessados para 

Assembleia Geral Ordinária mensal a ser realizada no dia 14/04/2023 (sexta-feira) 

no município de Jacuizinho/RS. A vereadora Jane fez a leitura do Projeto de Lei 

do Legislativo nº 6, de 20 de março de 2023 – Institui o mês de conscientização e 

combate à esclerose múltipla, denominado como Agosto Laranja, a ser 

comemorado anualmente, no Município de Salto do Jacuí - RS e dá outras 

providências, que veio com parecer favorável das duas Comissões, foi posto em 

discussão, votação e aprovado por unanimidade. A vereadora Jane fez a leitura da 

Proposta de Moção de Apoio nº 1/2023 – Proponente vereadora Cleres Maria 

Cavalheiro Revelante – PT, com apoio dos demais vereadores - Requerem que seja 

enviada uma Moção de Apoio à instalação de uma Comissão Parlamentar de 

Inquérito (CPI) na Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Sul para 

investigar o processo de venda da Companhia Rio-grandense de Saneamento 

(CORSAN), foi posta em discussão, votação e aprovada por unanimidade. A 



vereadora Jane fez a leitura da Indicação nº 4/2023 – Vereador Sandro Drum – 

MDB – Sugere ao Poder Executivo, através da Secretaria competente, que institua 

o Programa de incentivo a pessoas físicas ou jurídicas na implantação de novos 

loteamentos no Município. A vereadora Jane fez a leitura do Pedido de Providência 

nº 8/2023 – Vereador Altenir Rodrigues da Silva – Progressistas - Pede que Poder 

Executivo Municipal providencie junto à Secretaria   competente, tornar a Rua 

Central Presidente Médice, Bairro CEEE, preferencial para dar acesso a entrada 

do Hospital Municipal Dr. Aderbal Schneider. Instalando placas de PARE na Rua 

Passo Real, dando fluxo livre às ambulâncias. Ocorre que, atualmente, a via 

preferencial é a Rua Passo Real, que dava acesso a antiga entrada do Hospital. 

Estão baixando nas Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2848, de 24 de 

março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de 

crédito adicional no valor de R$ 146.203,46 (cento e quarenta e seis mil duzentos 

e três reais e quarenta e seis centavos) e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2849, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 20.832,00 (vinte 

mil oitocentos e trinta e dois reais) e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2850, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 37.500,00 (trinta 

e sete mil e quinhentos reais) e dá outras providências; e Projeto de Lei do 

Executivo nº 2851, de 24 de março de 2023 – Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 200.000,00 

(duzentos mil reais) e dá outras providências. Está baixado na Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contas Públicas: Parecer do Tribunal de Contas do Estado 

nº 21.600 – Processo de Contas de Governo dos Administradores do Executivo 

Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício de 2020. Estão baixados nas 

Comissões: Projeto de Lei do Executivo nº 2846, de 2 de março de 2023 – Torna 



obrigatório a inserção das diretrizes curriculares nacionais para a educação das 

relações étnicos-raciais e para o ensino de história e cultura africana e afro-

brasileira no sistema de ensino no âmbito do Município de Salto do Jacuí, e dá 

outras providências; e Projeto de Decreto do Legislativo nº 1, de 10 de março de 

2023 – Julga as Contas de Governo dos Administradores do Executivo Municipal 

de Salto do Jacuí, referentes ao Exercício de 2019. Em Consulta Pública:  Parecer 

do Tribunal de Contas do Estado nº 21.572 – Processo de Contas de Governo dos 

Administradores do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, referente ao Exercício 

de 2019; e Parecer do Tribunal de Contas do Estado nº 21.600 – Processo de Contas 

de Governo dos Administradores do Executivo Municipal de Salto do Jacuí, 

referente ao Exercício de 2020. Na tribuna parlamentar, a vereadora Cleres 

explanou sobre a reorganização do NAAB (Núcleo de Apoio à Atenção Básica) 

do Município, afirmando que é um retrocesso que desconstrói o serviço que a 

comunidade necessita e está sendo bem atendida. Cleres falou da visita da 

ADENE-SJ ao seu gabinete nesta segunda-feira (03/04/2023), onde a vereadora 

fez a entrega de um ofício levado à Deputada Maria do Rosário na semana em que 

esteve em Brasília. A vereadora Cleres se colocou totalmente a disposição para 

auxiliar no que for necessário para o 1º Fórum da ELA que será no dia 28 de abril 

na Câmara de Vereadores. A vereadora Jane fez a leitura de um ofício assinado 

por ela, pelo Cacique Aristides da Silva e pelo Vice-Cacique Roque Ferreira de 

Campos, que foi encaminhado à Promotoria. O ofício em questão, segundo a 

vereadora, trata da questão da regularização fundiária da comunidade indígena 

Borboleta de Júlio Borges, para que sejam tomadas as medidas de direito que 

cabem à comunidade. A vereadora fez um relato sobre todo o processo de divisão 

destas áreas, já que faz parte desta luta desde seu primeiro mandato, e pediu aos 

colegas que se solidarizem com a causa. Por fim, disse que seu pedido de melhorias 

no ginásio do Capão Bonito começou ser atendido. O vereador Sandro explanou 



sobre sua agenda em Porto Alegre na semana passada. Destacou sua visita a 

Assembleia Legislativa, onde foi recebido pelo presidente, deputado Vilmar 

Zanchin (MDB), juntamente com o assessor da presidência, Marcos Adriano 

Schleintvein, onde fez reivindicações para a saúde e agricultura do Município. 

Ainda sobre sua agenda na capital, Sandro disse que esteve em audiência com 

Giovane Feltes, que lhe passou a informação de que o Governo do Estado estará 

disponibilizando o valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) para a 

perfuração de poços artesianos nos municípios afetados pela estiagem e que se 

encontram em situação de emergência, uma vez que, o prolongamento da estiagem 

estaria impossibilitando que sejam enviadas máquinas para fazer este trabalho. O 

vereador Sandro disse ainda que esteve no gabinete do prefeito Ronaldo nesta 

segunda-feira repassando esta informação para que a Prefeitura fique atenta para a 

realização do cadastro. Para finalizar, o vereador falou sobre questões que 

envolvem a ADENE-SJ, no sentido de conseguir toda ajuda possível para a 

Associação, destacando também a realização do 1º Fórum de Enfretamento às 

doenças neuromusculares no dia 28 de abril e o trabalho de extrema importância 

realizado. O vereador José Jair falou sobre a Audiência Pública que irá acontecer 

na Assembleia Legislativa do Estado e irá tratar sobre o TEA (Transtorno do 

Espectro Autista). O vereador José Jair salientou que, com a autorização do 

Presidente Altenir, pediu que uma servidora do Legislativo acompanhasse a 

Audiência para trazer informações e contribuir com a causa no Município. Ainda 

sobre o assunto, citou alguns dados importantes de diagnóstico e 

tratamentos/acompanhamentos muito importantes. O vereador também falou sobre 

o trágico falecimento de seu primo Beto Billig em um acidente de trânsito na 

semana passada no trajeto entre Estrela Velha e Arroio do Tigre. Disse estar 

indignado com a situação deplorável, falta de manutenção e condições das 

rodovias. Finalizou pedindo que os colegas vereadores peçam ajuda a seus 



Deputados também nesta questão. O vereador Altenir falou sobre a RST-481, 

citando a falta de sinalização no trecho entre Estrela Velha e Arroio do Tigre, em 

que houve um grave acidente com vítimas fatais na semana passada. Altenir disse 

ainda que os vereadores, Prefeitos e Deputados da região devem unir forças e 

pleitear melhorias, não só nesta altura da rodovia, mas em toda a extensão. 

Reportou sobre sua agenda na capital do Estado na semana passada onde foi atrás 

de soluções para uma luta de 20 anos. O vereador foi até o Ministério da Pesca e 

Aquicultura, com a Dra. Renata Melo, onde estiveram em reunião por mais de duas 

horas e já conta com o apoio do Senador Luiz Carlos Heinze, do Secretário de 

Estado de Desenvolvimento Econômico Ernani Polo, do Deputado Pedro 

Westphalen e do Deputado Adolfo Brito. Altenir disse ainda que já marcou 

audiência na SEMA (Secretaria do Meio Ambiente e Infraestrutura) no dia 17 de 

abril para tentar dentro de todas as possibilidades a liberação dos alagados para 

que possa haver desenvolvimento através da criação de peixe. Explanou também 

sobre seu planejamento de um seminário com a participação de todos os 

municípios sede de usinas hidrelétricas e alagados. Segundo Altenir temos tudo 

para ser o município que mais gera emprego e renda. Finalizou falando sobre o Dia 

do Autismo, comemorado no dia 02 de abril, citou o excelente trabalho realizado 

pela equipe da equoterapia e disse ainda que irá procurar o Prefeito e a Secretária 

de Educação para fazer uma doação do Poder Legislativo no valor de R$ 10.000,00 

(dez mil reais) para melhorar a estrutura e atendimento da equoterapia. Nada mais 

havendo a se tratar, às vinte horas e quarenta e dois minutos, o presidente encerrou 

os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


